



INTERVENCIÓN EN CEREMONIA DE PREMIACIÓN “CIENCIA - EMPRESA”

destinada a empresas destacadas del Concurso “Inserción en la Industria” del Programa PBCT de CONICYT

18 de Octubre de 2007 – Sede SOFOFA

Buenos días:

En primer lugar, quiero saludar muy cordialmente a todos los participantes en este encuentro en que estamos premiando a las empresas destacadas en el Concurso “Inserción en la Industria”, del Programa Bicentenario de Ciencia y Tecnología de CONICYT. Creo que tanto las empresas destacadas en esta oportunidad, como las instituciones que estamos impulsando esta iniciativa, tenemos buenas razones para sentirnos orgullosos de un programa que está abriendo las puertas de un proceso de acercamiento y colaboración, que es crucial para el desarrollo futuro de nuestro país.

El camino que iniciamos hace más de tres años, promoviendo y facilitando la incorporación de profesionales e investigadores altamente calificados en empresas productivas repartidas en todo el territorio, empieza a entregar resultados claramente satisfactorios.

Más allá de las importantes inversiones y contrataciones materializadas desde 2004 hasta hoy, yo quiero poner el énfasis en lo que tiene este programa de motivador y refrescante, para el conjunto de profesionales y técnicos que trabajan en las empresas, así como en la valiosa experiencia que significa acercar a nuestros científicos e investigadores a los desafíos de la competitividad y de la innovación productiva.

Tanto los acuerdos suscritos con la Confederación de la Producción y el Comercio a fines de 2002, como la Mesa de Trabajo que conformamos entre CONICYT y SOFOFA a partir del año pasado, son antecedentes claros de un trabajo conjunto que me interesa destacar aquí.

Porque como Gobierno de Chile, desde CONICYT percibimos y valoramos el alto interés y la sintonía fina que han desplegado las organizaciones empresariales en los esfuerzos de acercamiento entre la ciencia y la empresa.

Sabemos que todas estas iniciativas se encaminan al objetivo mayor de construir en Chile una economía y una sociedad basadas en el conocimiento, que nos permita superar las brechas económicas, culturales, tecnológicas y sociales que nos separan de los países desarrollados.

Nuestra institución se ha propuesto apoyar los esfuerzos destinados a aumentar la vinculación entre el sistema científico y tecnológico chileno y el sector productivo nacional, porque sabemos que con ello, estamos contribuyendo al desarrollo personal y profesional de cientos de jóvenes investigadores chilenos.

Y sabemos también que su presencia y desempeño al interior de las empresas genera, más allá de la puesta en marcha de proyectos específicos de Investigación y Desarrollo y de Innovación, una serie nuevos enfoques y aportes, que se traducen en una mayor competitividad y una mejor inserción de esas empresas en mercados cada vez más globales y complejos.

Quiero terminar saludando especialmente a las empresas -de diversos sectores- que han participado en este programa, que se han atrevido a innovar e invertir en proyectos de inserción de científicos e investigadores. La incorporación de más de 50 investigadores y el monto de los recursos comprometidos -que en total suman casi cinco mil millones de pesos- nos hablan de una iniciativa exitosa y con un gran potencial de crecimiento futuro.

Toda nuestra confianza y buenos deseos a las empresas e investigadores incorporados a este programa, porque ellos son los pioneros de una experiencia que el país está llamado a promover y extender a otros sectores. En este desafío, contarán siempre con el apoyo de Conicyt, porque el acercamiento del mundo científico al quehacer de la industria, será el que nos permita situar al país en mejores posiciones a nivel global y entregar a la mayoría de los chilenos una mejor calidad de vida.

Muchas Gracias y Buena Suerte